
Temps de prière  
3ème semaine de l’Avent 

 
 
 

« Un cœur prompt à être 
déstabilisé » 

 
 

 « Il était venu comme témoin, pour rendre 
témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui » 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Attitude corporelle 
Marchons, allons de l’avant, osons témoigner de la lumière qui habite 
notre corps 
 

 

Temps de prière- Avent  année B 



Chant 

1. Il avait du feu dans le coeur, Jean le Baptiste, 
Quand il annonçait le temps du Sauveur, 
Il ouvrait de nouveaux chemins, Jean le Baptiste, 
A ceux que l'espoir menait au Jourdain ! 
 

Refrain :  
Ecoute, écoute l'Amour au fond de toi, 
Ecoute, écoute : il te parle tout bas de préparer la route ! 
 
2. Ceux qui t'ont cru dans le désert, Jean le Baptiste, 

Marchent dans la vie, les yeux grands ouverts ! 
Quand tu deviens l'un d'entre nous, Jean le Baptiste, 
L'Esprit du Seigneur souffle de partout ! 

 
Les chemins du risque 
Jean-Baptiste est au désert et cela inquiète. Déjà les autorités 

politiques et religieuses ont un certain nombre de schémas tout faits et 
elles tiennent aujourd'hui à se rassurer en vérifiant que Jean-Baptiste rentre 
bien dans les cadres prévus. 
Mais Jean-Baptiste ne se cache pas pour leur répondre que non! Jean-
Baptiste refuse les modèles et les définitions toutes faites. Il refuse de se 
laisser enfermer dans un titre : « Ni le Messie, ni Élie, ni le prophète ... » Jean-
Baptiste refuse de se laisser identifier à des rôles qui ne sont que des 
souvenirs du passé. 
« Le Messie... Élie... Le prophète... »,  ce sont des monuments. Jean-Baptiste, 
au contraire, vient nous mettre en mouvement. Il « prépare la route ». 
Il est « la voix qui crie à travers le désert ... ». 
Jean-Baptiste c'est l'appel... 
Si la foi n'avait plus qu'à réciter par cœur des définitions toutes faites, si elle 
n'avait plus de relations nouvelles à inventer, si elle n'avait plus rien de neuf à 
dire à notre temps, il faudrait bien alors se résoudre à la déclarer morte. Elle 
ne serait plus qu'un monument. Jean-Baptiste, lui, vient mettre notre foi en 
mouvement. 



Jésus ne répond jamais aux définitions. Jésus n'est ni dans les catégories, ni 
dans les schémas, ni dans les cadres, ni dans les dogmes, ni dans l'idéologie : 
« Il est au milieu de nous, quelqu'un que vous ne connaissez pas encore... » 
Il faut changer de regard. Il faut apprendre à voir. Il faut prendre ce risque. 
Au désert, Jean-Baptiste nous ouvre le chemin de ce risque. 

 
Chant 

Dans nos obscurités, allume le feu qui ne s’éteint jamais, qui ne s’éteint 
jamais. (bis) 

 
Evangile de Jésus-Christ selon saint Jean (1, 6-8. 19-28) 

 
Il y eut un homme envoyé par Dieu. Son nom était Jean. Il était venu comme 
témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. 
Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour lui rendre témoignage.  
Et voici quel fut le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de 
Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il le 
reconnut ouvertement, il déclara : « Je ne suis pas le Messie. » Ils lui 
demandèrent : « Qui es-tu donc ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Non. 
— Alors es-tu le grand Prophète ? » Il répondit : « Ce n'est pas moi. »  
Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux 
qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « Je suis la voix 
qui crie à travers le désert : Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a dit le 
prophète Isaïe. » Or, certains des envoyés étaient des pharisiens. Ils lui 
posèrent encore cette question : « Si tu n'es ni le Messie, ni Élie, ni le grand 
Prophète, pourquoi baptises-tu ? »  
Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se 
tient celui que vous ne connaissez pas : c'est lui qui vient derrière moi, et je ne 
suis même pas digne de défaire la courroie de sa sandale. »  
Tout cela s'est passé à Béthanie-de-Transjordanie, à l'endroit où Jean 
baptisait.
 
 
Temps d’intériorité 
 
 
 



Le précurseur 
Et soudain au cœur des ténèbres,  

dans la nuit de toutes les attentes,  
celles qui étaient depuis la nuit des temps,  
voilà que surgit l'éclair,  
voilà qu'éclate l'orage : un homme ! 
 
Un homme pas comme les autres. 
il n'a ni ton look, ni ton visage.  
Il n'a au doigt aucun anneau, signe du pouvoir.  
Mais il a une parole,  
et quelle parole! 
 
Pourtant, il n'est pas la parole,  
mais il parle, il hurle, il crie : 
« Allez debout les damnés de la terre.  
Regardez, il vient ! 
Oui, il vient ! » 
 
Notre Père 

 
Chant 

 
Ref. Debout ! Unissons nos cœurs debout, bannissons la peur debout ! Le 
Seigneur est notre roi. Il fait de nous des soldats de son amour, 
messagers de son retour, enflammés de son éclat ! 

1. Nous marcherons, forts, dans la foi et nous irons, un, dans la joie, porter 
au monde le chant de ta grâce à la croix ! 

2. Sa vérité va devant nous ! Et son esprit est avec nous ! Rien ne pourra 
nous atteindre, son règne est en nous ! 

 
 

Que vais-je mettre en œuvre, concrètement, pour «aplanir le chemin du 
Seigneur » cette semaine? 


